

Les beaux succès des échecs

L'Echiquier Carcassonnais n'en finit pas de faire parler de lui au niveau national. Un succès qui prend sa source dans le quartier de La Conte.

Récemment vainqueur de la Coupe de la Parité devant des villes comme Lyon, Annecy, Monaco; champion de France minime en partie rapide (grâce à Florence Rollet, 15 ans); vice-champion de France en benjamins et qualifié pour le championnat d'Europe (Jawad Maache); 1er club grand régional, 16e club de France sur 900: n'en jetez plus, «*la coupe est pleine*», comme l'a souligné avec humour le directeur technique du club carcassonnais, Eric Prié.

Hier la Ville, par le biais de son adjointe aux associations Magali Bardou, mais également le Département en la personne de Tamara Rivel ont souhaité mettre en avant le formidable travail réalisé depuis des années, en particulier auprès des plus jeunes.

Tout est parti de l'implication de l'école de la Gravette, puis d'un dispositif mis en place par la Fédération française des échecs, financé par son sponsor fédéral BNP-Paribas, intitulé «*Tous aux échecs*» pour implanter ce jeu dans les zones prioritaires. Une véritable «*école*» de La Conte a ainsi pu voir le jour. La Gravette est aujourd'hui la 2^e équipe de l'Académie (derrière Alzonne...) et le collège Jules Verne premier en UNSS. Et surtout un formidable vivier de futures pointures.

«*Tous aux échecs*» permet aux jeunes à accéder aux rencontres, malheureusement les finales se jouent loin de Carcassonne, qui du coup pourraient être organisées prochainement «*au cœur de la grande Région*», que ce soit à Carcassonne ou Castelnaudary.

Une pratique lycéenne a com-



Eric Prié (au centre) a amené le club très haut dans la hiérarchie nationale.

N.A.-V.

mencé à se développer à Jules Fil cette année. À Paul Sabatier on pratique également les échecs sous la forme d'un atelier. «*C'est grâce à la Gravette et à Jules Verne que cela est possible*» estime Eric Prié, qui pense que «*13 ans, c'est vraiment le moment où on accroche aux échecs.*»

Bientôt le relais ?

Ce dispositif doit s'arrêter en 2017, mais Magali Bardou et Tamara Rivel ont déjà promis de dégager de nouvelles pistes pour faire perdurer cette success story des échecs à Carcassonne. Les deux élus se sont même lancé un défi, celui d'intégrer les maternelles.

Deux finales attendent les Carcassonnais, celle de la Coupe de la Fédération à Saumur, et celle (à condition de

remporter la demi-finale) de la Coupe de France à Saint-Quentin. Mais aussi un final en beauté le 30 juin à Domec. Seul regret, l'absence en demi-finales de la Coupe de France pour cause d'examens scolaires du jeu-

ne Armen Zakarian, formé à la Gravette. Une belle histoire là encore, loin d'être un échec. «*Armen Zakarian est arrivé en France comme réfugié*» précise Eric Prié.

J.C.

Un tournoi ouvert aux scolaires

Le jeudi 30 juin se tiendra à la structure réceptive du stade Domec, le tournoi de clôture du dispositif «*Tous aux échecs*», associant différents établissements scolaires du secteur prioritaire de La Conte. «*Nous avons invité toutes les écoles, collèges et lycées, en accordant une priorité aux établissements bénéficiant du dispositif*» explique Eric Prié. «*Tous aux échecs*» est un

dispositif financé par BNP-Paribas (sponsor de la Fédération). Le club avait remporté l'appel à projet 2015-2016. Ouverture à 13h, remise des prix à 16h15. C'est l'occasion de découvrir ce sport dont le slogan est «*l'intelligence du jeu, l'émotion du sport*» !
 ▶ L'Echiquier Carcassonnais c'est mercredi de 14h à 18h, vendredi de 20h30 à 23h, samedi à la MJC de 10h à 12h.